
　　　　　　　令和６年２月県議会定例会質問（総括）要旨　　（３月１５日） 

                                                                             　　　５－１

 　　　  日　本　共　産　党 　　   　　　　５０番            　　宮　川　　え　み　子

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

   一　ＡＬＰＳ処理水海洋放出問題について

   

　１　「関係者の理解なしにいかなる処分も行わない」とした 知 事 原子力安全対策 

漁業者と国・東京電力との約束について、２０２１年４月  課 

  開催の原子力関係部局長会議において言及がなかったのは

   なぜか、知事の考えを尋ねたい。

   

　２　国及び東京電力では、トリチウムの年間放出量を２２兆 危機管理部長 　　　〃 

  ベクレルを下回る水準としており、これを大幅に超えて放

  出しない限り、３０年では終わらないと思うが、県の考え

   を尋ねたい。

   

　３　ふくしま復興共同センターが、政府交渉において、原子 　　　〃 　　　〃 

  力規制庁の担当者に「年間放出量の２２兆ベクレルを守る

  のか」と聞いたが、明確な答弁がなかったことについて、

   県の考えを尋ねたい。

   

　４　２２兆ベクレルは、事故前の年間放出量２．２兆ベクレ 　　　〃 　　　〃 

  ルの１０倍であり、それを超えて流すことは、漁業者や県

  民の納得を到底得られないと思うが、県の考えを尋ねた

   い。

   

　５　専門家が提案している広域遮水壁と集水井による抜本的 　　　〃 　　　〃 

  な地下水抑制対策を講じるよう、国と東京電力に求めるべ

   きと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

二　地域公共交通対策・バス問題について   

   

　１　移動は人権であるという立場を地域公共交通計画に明記 生活環境部長 生 活 交 通 課 

すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

２　高齢者に対するバスの運賃無料化を実施すべきと思う 　　　〃 　　　〃

が、県の考えを尋ねたい。



                                                                             　　　５－２

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

３　高齢者に対するタクシーを地域公共交通計画に位置付 生活環境部長 生 活 交 通 課 

け、タクシーの運賃補助を実施すべきと思うが、県の考え   

を尋ねたい。   

   

　４　県は、バス路線の利便性を高めるため、どのように取り 　　　〃 　　　〃 

組んでいくのか尋ねたい。   

   

　５　いわき市内のバス路線に対する支援を強化すべきと思う 　　　〃 　　　〃 

   が、県の考えを尋ねたい。

   

　６　いわき市内のバス路線に対する補助制度の拡充を国に求 　　　〃 　　　〃 

   めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

   三　医療計画、医師確保計画について

   

　１　県は、深刻な医療環境と震災の影響により医療ニーズが 保健福祉部長 地 域 医 療 課 

  増加しているいわき医療圏の現状について、第八次医療計

   画にどのように反映しているのか尋ねたい。

   

　２　いわき医療圏の基準病床数を増やすべきと思うが、県の 　　　〃 　　　〃 

   考えを尋ねたい。

   

　３　県は、新たな医療計画及び医師確保計画において、いわ 　　　〃 　　　〃 

  き医療圏の課題にどのように取り組んでいくのか尋ねた

   い。

   

　４　新たな医師確保計画では県全体で増員する医師数を前期 　　　〃 医療人材対策室 

  計画比で３５９人としているが、人口１０万人当たりの全

  国平均の医師数との差である約８００人を上回る医師数と

   すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

　５　危機的ないわき市の救急医療体制を改善すべきと思う 　　　〃 地 域 医 療 課 

 　　が、県の考えを尋ねたい。

 



                                                                             　　　５－３

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

　６　新たな医師確保計画において、本県における医師の働き 保健福祉部長 医療人材対策室 

   方改革をどのように進めるのか、県の考えを尋ねたい。

   

　７　診療所だけでなく病院に対しても医業承継支援を行うべ 　　　〃 地 域 医 療 課 

   きと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

四　新型コロナウイルス感染症対策について 　　　〃 感染症対策課 

   

  １　新型コロナワクチン接種について、個人負担の軽減が必

   要であると思うが、県の考えを尋ねたい。

   

  　２　県は、新型コロナウイルス感染症のり患後症状を有する

  患者への対応について、どのように周知していくのか尋ね

   たい。

   

   五　異常気象対策について

   

　１　暑さをしのぐ「ふくしま涼み処」の設置に向け、現在の 生活環境部長 環 境 共 生 課 

   状況と今後の取組について尋ねたい。

   

　２　今年度、生活福祉資金を活用してエアコンを設置した生 保健福祉部長 社 会 福 祉 課 

   活保護受給世帯数について尋ねたい。

   

　３　生活福祉資金を活用してエアコンの設置が可能であるこ 　　　〃 　　　〃 

  とを生活保護受給世帯に周知すべきと思うが、県の考えを

   尋ねたい。

   

　４　住民税非課税世帯のエアコン設置について支援すべきと 　　　〃 　　　〃 

   思うが、県の考えを尋ねたい。

   

六　高齢者の補聴器購入補助について 　　　〃 障がい福祉課 

 高 齢 福 祉 課

 　　高齢による難聴者への補聴器購入補助を行うべきと思う

 　が、県の考えを尋ねたい。


